
Ajuda – Memória da 4ª Reunião da Comissão Tripartite Nacional – CTN 

Data: 28 de novembro de 2018 

Hora: 08:00 horas 

Local: IBAMA Sede, Asa Norte, Brasília/DF 

Participantes: Lista de Presença em anexo. 

Transcrição da Reunião na íntegra: anexo. 

Pauta:(conforme E-mail de convocação). 

1- Informes - Fauna; SINAFLOR 

2- GT da CTN sobre Normativas ambientais 

3- Portaria de designação dos membros das CTE's 

4- Minuta de Regimento Interno das CTE's 

 

Abertura dos trabalhos: 

Deu-se início à reunião, pelas falas de boas vindas da Secretária de Articulação Institucional do 

MMA Rejane Pieratti, seguida pela Presidente do IBAMA Suely Araujo. 

No primeiro ponto de pauta, a coordenação do SINAFLOR infirmou que nos dias 12,13 e 14 de 

novembro foi realizada a primeira oficina de avaliação de implantação do SINAFLOR, evento 

que teve como proposta, apresentar os dados do SINAFLOR, o tipo de informação que se 

consegue extrair do sistema que vem sendo utilizado obrigatoriamente desde 02/05/2018, e 

também construir uma proposta de projeto de aprimoramento para o SINAFLOR no ano de 

2019. Devido a relatos de alguns estados, sobre dificuldades no uso do sistema, a oficina 

também se propôs a discutir melhorias em conjunto com os estados, o que, segundo relatou 

Fernanda Simões (Ibama), foi bastante produtivo, gerando um conjunto de propostas de 

melhorias que serão implementadas em 2019. 

Ainda tratando do SINAFLOR, foi informado pela presidente do IBAMA, sobre as mudanças que 

ocorrerão ainda no ano de 2018 no SINAFLOR, no que diz respeito as autorizações municipais 

de árvores isoladas, adiando por 180 dias a inserção de cortes isolados no sistema, via 

Instrução Normativa. Também, está em produção no IBAMA uma ferramenta de TI que 

permitirá aos estados habilitarem os municípios. Serão consultados representantes dos 

estados no desenvolvimento do módulo para tal finalidade.  

Houve questionamento sobre o prazo do DOF e foi informado que foi feita uma lista de 

melhorias necessárias até 31 de dezembro para fechar o DOF. Na proximidade da finalização 

do prazo, será avaliada a necessidade de prorrogação.  

Representante da ABEMA, Germano Vieira, propôs um levantamento de áreas compensadas 

em face à supressão, com o propósito de contrapor os dados sobre desmatamento, combater 

o desmatamento ilegal e incentivar outros estados a fazerem a compensação acima do que a 

legislação federal determina.  

Passando para o próximo ponto de pauta, Edison Lasmar, representante da SAIC MMA, 

retomou o encaminhamento da reunião anterior sobre o GT de normativas ambientais, 



solicitanto a indicação de nomes para compor o referido grupo de trabalho. Os membros 

receberão um email relembrando a necessidade das indicações. 

Seguindo a pauta, Rejane Pieratti informou que a portaria de designação dos membros das 

tripartites estaduais foi assinada pelo ministro e publicada. Deu se início então, a discussão 

sobre a minuta de proposta de regimento para as tripartites estaduais. Os presentes se 

manifestaram, solicitando algumas alterações na proposta. Uma nova minuta será 

encaminhada por email para apreciação. 

O representante dos municípios de capitais, CB 27, André Fraga, solicitou ao IBAMA uma lista 

atualizada do processo TCFA, que se prontificou a encaminhar no mesmo dia. 

Finalizados os pontos de pauta, se iniciaram as falas de encerramento, ressaltando a 

necessidade de esforço na manutenção do SISNAMA para os próximos anos. 


